

GRIGNY

MAG'

LE MAGAZINE D'INFORMATION
AVRIL 2022 #79

humaine

Collecte Ukraine

voir plus loin

Budget 2022

reportage

Coworking & Espace Emploi





mars • défilé carnaval

Dimanche 5 mars, des centaines de Grignerots se sont retrouvés pour le défilé du Marché Carnaval, animé par les percussions de la BatucaNova. Petits & grands ont rivalisé d'imagination pour « coller » au thème : les animaux.



mars • carnaval à la mam

Couleurs et bonne humeur ce mardi 1er mars à la MAM « les Oustitis ». Les assistantes maternelles se sont prêtées au jeu du déguisement et du maquillage pour fêter le carnaval au côté des enfants.



février • 100 ans

Raymonde Gatineau, résidente au Charme des Sources, a fêté son centième anniversaire le 22 Février. Xavier Odo et Isabelle Gautelier, 1ère adjointe, lui ont remis un beau bouquet de fleurs.



♡ on aime !

merci à Centre Socioculturel de Grigny
#grigny69 #villedegrigny69 #rhone



ÉDITO



Chaque jour, l'avenir de Grigny se dessine durablement

Que nous apprennent les crises que nous vivons depuis de nombreux mois ? Nos dirigeants n'ont pas assez préparé l'avenir, nous sommes dépendants et nos Finances nationales sont inquiétantes. Nos soignants ont commencé la crise Covid avec des sacs poubelle découpés pour toute protection et aujourd'hui nous ne pouvons pas nous passer du gaz russe, avec comme corolaire le Financement de la guerre de Poutine.

Le vote du budget communal, nous permet d'observer nos choix pour Grigny. Faisons-nous les mêmes erreurs que l'État ? Que nous disent nos grandes lignes budgétaires ? La première, est résolument tournée vers l'avenir, par le biais de l'investissement : éducation, économies d'énergie, services aux habitants et amélioration du cadre de vie sont les axes majeurs.

Ces choix dessinent la ville de demain. Quand la future école Pasteur baissera de plus de 60% ses consommations d'énergie par rapport à aujourd'hui tout en ayant 6 classes supplémentaires, que le gaz sera remplacé par des granules bois et que nos enfants auront des locaux de qualité, c'est le choix de l'avenir de nos enfants et de la planète.

Quand nous investissons dans des locaux associatifs neufs et de qualité en lieu et place d'anciens préfabriqués et que nous les rendons inclusifs, que nous offrons les meilleures conditions pour nos associations et leurs adhérents, nous faisons le choix des services de qualité et de la ville pour tous.

Quand tout cela se fait en baissant notre dette et notre imposition, nous faisons le choix de préserver les Finances de la ville et des habitants, pour aujourd'hui et pour demain.

Notre gestion de la ville, nous la voulons durable, tournée vers l'avenir et efficiente. Ici, nous n'avons pas les moyens d'un « quoi qu'il en coûte ». Avec nos décisions, nous poursuivons les choix d'avenir.

Xavier Odo,
Maire

sommaire

- 4 Actualités
- 4 État civil
- 7 Humaine
- 8 En action
- 9 Durable
- 10 Regard sur...
- 11 Autour de Grigny
- 12 Voir plus loin
- 14 Reportage
- 18 Rencontre
- 19 Culture
- 20 Enfance
- 21 Jeunesse
- 22 Économie
- 23 En devenir
- 24 Tribune libre
Numéros utiles
- 25 Agenda



état civil

naissances

Clément BARDET
Amina BENMEDDAH
Jade OUINSOU
Rudy PHA WUTHRICH
Léa DJABR
Eline AGGOUN
Ali AMRI
Ishaq ZABAR

pacs

Maxime GENIN
& Prescilia ROUSSELOT

décès

Marcel VIAL
Rachid BENSAAD
Daniel ROUSSET
Jeanine BRENOT née Berger
Colette CHAVANOUD née Lainé
Danielle JOURNOUD née Hernandez
Gaston MORLET



Élection présidentielle

L'élection aura lieu les 10 et 24 avril. Pour voter il est indispensable de présenter votre carte d'identité.

• Ouverture des bureaux de vote de 8h à 19h.

• Les bureaux de vote

Le n° de votre bureau est indiqué à l'intérieur de votre carte d'électeur.

Bureau n°1 : mairie, salle Planchon

Bureau n°2 : mairie, salle Dutartre

Bureau n°3 : maternelle Simone Veil

Bureau n°4 : école Pasteur

Bureau n°5 : espace Michel Favier

Bureau n°6 : centre Auguste Veyret

• Vote par procuration

Remplir le formulaire en ligne, ou l'imprimer et le remplir. Puis se présenter au commissariat de Givors.

• Difficultés pour vous déplacer ?

Les personnes âgées ayant des problèmes pour se déplacer peuvent contacter le CCAS qui assurera leur transport dans leur bureau de vote.

CCAS : 04 72 49 52 35

Formulaire en ligne sur :
service-public.fr/particuliers/vosdroits/services-en-ligne-et-formulaires/lSE



• Êtes-vous bien inscrit ?

Pour vérifier votre inscription et connaître votre bureau de vote, connectez-vous sur : service-public.fr/particuliers/vosdroits/services-en-ligne-et-formulaires/lSE



Don de sang indispensable à la vie

Chaque année, les dons de sang permettent de soigner 1 million de malades. Chaque jour en Auvergne-Rhône-Alpes, 1 400 dons de sang sont nécessaires pour satisfaire la demande des établissements de santé.

C'est parce que les produits sanguins ont une durée de vie limitée et que les besoins sont permanents que vos dons sont si précieux.

La prochaine collecte aura lieu au centre Édouard Brenot, vendredi 8 avril, de 15h à 18h30.

Trouver une collecte sur le site de l'établissement Français du Sang (EFS) : dondesang.efs.sante.fr



Assemblée générale donneurs de sang

Les adhérents de l'amicale des donneurs de sang Givors-Grigny se sont retrouvés en février au centre Édouard Brenot pour leur assemblée générale suivie d'un repas dansant.

Après une baisse de dons en 2021 constatée partout en France, vraisemblablement en raison de la crise sanitaire, le bilan de la dernière collecte effectuée à Grigny était plutôt à la hausse recensant 87 dons et 11 nouveaux donneurs.

Rejoignez les donneurs de sang sur Facebook : [AmicaleedesdonneursdesangGivorsGrigny/](https://www.facebook.com/AmicaleedesdonneursdesangGivorsGrigny/)



École de musique Parenthèses musicales

Les parenthèses de l'école de musique et de danse se sont déroulées hors les murs.

Mercredi 16 mars c'est à la médiathèque Léo-Ferré que les élèves ont proposé un répertoire varié. Musiques du monde, expérimentale et classique ont attiré le public qui, présent à ce moment, a bénéficié d'un concert imprévu.

Jeudi 17 mars, c'est la Why not Fanfare dirigée par Jonathan Carry et composée d'élèves de l'école de musique de Grigny mais aussi de Charly et Millery qui a fait son show dans les murs de l'Hôtel de Ville de Grigny.

Enfin, le 18 mars, les adultes et adolescents des groupes de musiques actuelles ont conquis le public du Centre Socioculturel.



Tous les élèves ont enfin retrouvé le plaisir de jouer ensemble ! Trois parenthèses qui se referment temporairement, puisque le 6 mai c'est une grande soirée orchestre qui s'organise....

Plus d'informations dans le prochain Grigny Mag'.





Commémoration 11 mars

Vendredi 11 mars, élus, représentants du monde associatif et Grigneronnes se sont retrouvés sur la nouvelle stèle érigée en souvenir des victimes du Terrorisme.

Une stèle toute en sobriété, en acier brut, matière première des armes et symbole également des trains de banlieue, cibles des attentats de Madrid du 11 mars 2004. Implantée à la convergence des avenues de la Liberté, de l'Égalité et de la rue Victor Hugo, cet emplacement, choisi par la Ville de Grigny, est un lien direct entre les valeurs de la République et les valeurs humanistes et européennes de Victor Hugo.

Xavier Odo rappelait combien aujourd'hui, plus que jamais, nous devons défendre nos valeurs de liberté en restant unis... la seule manière de la préserver.

Travaux nouveaux mâts d'éclairage

Afin de pérenniser les réseaux d'électricité et de télécommunication, la Ville de Grigny fait enfouir les réseaux de la rue Fleury Jay et de l'avenue Berthelot.

La première phase des travaux concerne la création du génie civil avec l'ouverture de la voirie.

Suivra la dépose des câbles et la mise en place des nouveaux mâts d'éclairage. La dernière étape sera la mise en route et l'enlèvement des anciens poteaux.

Le chantier a commencé en mars et devrait s'achever au mois de mai.



Club du Bel Âge des bugnes & une croisière

Le 9 mars dernier le Club du Bel Âge conviait ses adhérents au centre Brenot pour un repas bugnes, moment de convivialité très apprécié par la cinquantaine de retraités présente.

Les adhérents pourront se retrouver le 20 mai à l'occasion d'une sortie programmée en Savoie. Au programme : croisière sur le canal de Savière et sur le lac du Bourget, déjeuner; puis visites de la brûlerie de Chanaz et de la cuvrerie du Bugey.

Renseignements & inscriptions jusqu'au 22 avril
Salvador Martinez
06 24 59 08 54



Solidarité Ukraine collecte

La Ville de Grigny soutient le peuple ukrainien et rappelle son attachement aux valeurs de démocratie et de libre administration des peuples.

En lien avec l'association Internationale des Soldats de la Paix (AISP), la Ville de Grigny, le CCAS et Intermarché se sont mobilisés en organisant des collectes de biens de première nécessité.



Les dons collectés ont été dans un premier temps envoyés pour être stockés dans un entrepot de l'association Internationale des Soldats de la Paix.

Vous avez été très nombreux à apporter vos dons, à proposer votre aide pour la logistique ou l'accueil éventuel de réfugiés.

Merci à tous pour cet élan de générosité !



Appel à bénévoles participation citoyenne

Si vous souhaitez vous impliquer et donner un peu de votre temps pour aider les plus fragiles de la commune, rejoignez les membres de la participation citoyenne.

Lors des épisodes de canicule, de grand froid ou encore de crise sanitaire, vous pourrez apporter un soutien précieux aux côtés des membres du CCAS. Appels réguliers, petites visites... chaque action compte.

Renseignements
Pôle seniors / CCAS
04 72 49 52 35

Cafés mémoire

Les Cafés mémoire se déroulent en centre ville, dans les locaux de l'Heure du Goût thé.

Ces rendez-vous sont l'occasion de revenir sur les difficultés

et les questionnements rencontrés par les familles, amis et personnes concernées par la maladie d'Alzheimer ou une maladie apparentée (type Parkinson...).

Prochains rendez-vous :
19 avril, 17 mai, 21 juin, 19 juillet.

Renseignements
CCAS 04 72 49 52 10
France Alzheimer 04 78 42 17 65



Dialogue & Concertation

rencontres avec les habitants



Depuis l'accalmie de la crise sanitaire, la Ville de Grigny a pu reprendre ses rendez-vous sur le terrain avec les Grignerots dans les différents quartiers de la ville.

Ainsi le 5 mars, Xavier Odo accompagné d'élus a souhaité la bienvenue aux habitants nouvellement installés avenue Jean Moulin dans la résidence Pastel, puis le 8 mars, les parents d'élèves étaient conviés pour échanger autour des travaux d'agrandissement de l'école Pasteur.



Enfin, le 12 mars, le maire et les élus rencontraient les propriétaires qui ont emménagé dans la résidence Softéo sur la rue Pasteur.

Des rencontres très appréciées qui permettent aux Grignerots de pouvoir échanger directement avec leurs élus sur la vie locale, celle de leur quartier et sur les projets à venir.



Inclusion oser autrement

Le Centre Socioculturel, en partenariat avec les Vigilantes, l'association HandiVienne et la Ville de Grigny, ont proposé 4 soirées au centre culturel Édouard Brenot, sur le thème du handicap.

Danse, théâtre, concert, cinéma, conférence... des thématiques multiples pour mettre en lumière l'inclusion des personnes en situation de handicap dans les activités artistiques et culturelles.

Des moments forts en émotion, en découverte et en partage. Devant la réussite de cette première expérience, les organisateurs souhaitent pérenniser de genre d'action.

Ainsi, des ateliers similaires pourraient voir le jour au sein du Centre Socioculturel de Grigny, avec la mise en place de projets autour de l'inclusion.

Suivez la Ville de Grigny sur
les réseaux sociaux





Cadre de vie Parc à chiens



La Ville de Grigny lance de manière expérimentale son parc à chiens, une aire aménagée où les propriétaires de chiens peuvent venir avec leur animal et le laisser se promener en liberté au milieu des arbres, des jeux et du mobilier urbain mis en place par les services municipaux.

Situé à l'entrée de la promenade Jacques Brel, cet espace est réservé aux chiens sous la surveillance de leur maître, à qui il est par ailleurs demandé de ramasser les déjections.

Qualité de l'air Captothèque

La Captothèque est un service de mesure citoyenne de qualité de l'air de l'observatoire Atmo Auvergne-Rhône-Alpes, agréé par le Ministère de la Transition écologique et solidaire.

Des micro-capteurs sont mis gratuitement à votre disposition, pendant 2 semaines environ, afin de mesurer la qualité de l'air aux

Sales bêtes ! Moustiques tigres

A l'approche des beaux jours les moustiques tigres vont commencer à proliférer.

La Ville de Grigny, en partenariat avec l'Entente Interdépartementale Rhône-Alpes pour la Démoustication (EID), mène des campagnes de prévention. En cas de nuisance excessive, vous pouvez contacter l'EID ou le service Environnement. Les agents de l'EID viendront réaliser gratuitement un diagnostic à votre domicile.

Rappel : pour éviter toute prolifération, ne laissez pas d'eau stagnante, curez gouttières et rigoles. Sans eau, le moustique tigre ne peut plus se reproduire.

EID
04 79 54 21 58
service Environnement
04 72 49 52 00



particules fines sur notre territoire. Ces mesures permettent de rendre accessible les données chiffrées autour de la pollution de l'air.

Si vous souhaitez participer à cette expérience, connectez-vous et inscrivez-vous sur captothèque.fr.

Ma canopée et moi l'arbre à miel

La ville de Grigny a récemment planté un arbre à miel au cimetière n°2.

Originaire des montagnes du nord de la Chine, cet arbre est apprécié pour son feuillage luxuriant et pour sa floraison généreuse, odorante et attractive pour les abeilles.

Sa croissance est assez rapide : dans de bonnes conditions il peut prendre 50 cm par an, pour atteindre jusqu'à 20 m de hauteur à maturité.

Très rustique, l'arbre à miel résiste bien à la sécheresse et au froid, qualités qui ont incité la ville à le sélectionner pour compléter et enrichir notre patrimoine végétal.



Extrêmement nectarières et mellifères, les fleurs feront le bonheur des abeilles

DURABLE



La polémique à défaut d'argument

Le mois de mars a été l'occasion de deux commémorations. L'hommage aux victimes du terrorisme le 11 mars et les 60 ans du cessez le feu qui a mis fin à la guerre d'Algérie, le 19 mars. Ces commémorations, qui ont pu se tenir sans contraintes sanitaires, ont été pour des raisons différentes, particulières.

La cérémonie d'hommage aux victimes du terrorisme a été l'occasion d'inaugurer la stèle commémorative qui se trouve au croisement des avenues de la Liberté et de l'Égalité et de la rue Victor Hugo. Un symbole fort et une stèle facilement accessible et visible pour que chacun puisse se souvenir et se recueillir s'il le souhaite.

La commémoration de la fin de la guerre d'Algérie le 19 mars a été l'occasion de se rassembler et de rendre hommage aux victimes de ce conflit et à nos anciens combattants, qui avaient répondu présent. Trois générations après la fin de ce conflit, il était important de se souvenir tout en étant tournés vers l'avenir.

Le devoir de mémoire, la nécessité de se souvenir sont essentielles. C'est le but premier de l'histoire que de mettre en avant les erreurs du passé pour éviter de les reproduire. L'histoire nous enseigne à chaque instant que la liberté et la paix ne sont pas des acquis mais des biens précieux à défendre. Ceux qui

doutaient de cela ont constaté leur erreur à l'occasion de la guerre en Ukraine, décidée par Vladimir Poutine, le dirigeant Russe. La guerre est soudain revenue en Europe où beaucoup la pensaient définitivement écartée.

A l'heure où, au sein de notre société, des voix s'élèvent pour remettre en cause, dénoncer l'histoire et le passé, il ne faut surtout pas se tromper de combat. L'histoire ne se refait pas : elle est telle qu'elle est, marquant parfois l'horreur mais mettant aussi en avant des bâtisseurs de paix. Il faut aujourd'hui réaffirmer avec force que, dans la défense de la liberté, il n'y a pas de « oui mais », et que cela se retrouve au quotidien.

A l'heure où notre société devient malheureusement de plus en plus violente, où de plus en plus l'individualisme a tendance à nous écarter, nous devons affirmer une volonté sans faille. Prendre la défense des victimes face aux agresseurs, marquer le refus de la violence en toute circonstance sont des nécessités.

Ceux qui, dans un profond cynisme prennent la défense des victimes car ils ne peuvent faire autrement, tout en excusant les agresseurs sont disqualifiés. Ce « jeu », si l'on peut le dire ainsi, en fait les soutiens des agresseurs et de sombres polémistes.



AUTOUR DE GRIGNY

L'ère des RER

Depuis 2014, mais les plus aguerris observateurs se souviendront que nous proposions cette ambition depuis 2008, nous sommes porteurs du projet de RER Sud, plus généralement des « RER à la Lyonnaise ». Un meilleur cadencement, une meilleure amplitude, une tarification unifiée sur toutes les mobilités. Ignoré au mieux, raillé au pire, à l'époque notre RER semblait inaccessible.

Depuis 2020, l'idée a séduit de nombreux responsables des territoires métropolitains et associés, elle semble sur de bons rails. Nous sommes heureux de voir que nos propositions d'une offre durable et efficiente de transport sont largement reprises. Est-ce un motif de satisfaction ? La véritable

réussite résidera dans la réalisation et la satisfaction des usagers. Les cadencements restent insuffisants par manque de robustesse de la ligne, et les difficultés liées au passage à niveau de Vernaison. Cela nécessitera de lourds investissements, de la part de la SNCF en particulier. Mais l'unification des tarifs entre le train et les TCL progresse. Les principaux acteurs, que sont la Région Auvergne-Rhône-Alpes et le Sytral, dialoguent et ont la volonté de trouver une solution rapidement.

Les RER avancent, certes toujours trop lentement, mais ils avancent bien plus vite aujourd'hui que le plan métro de la Métropole de Lyon qui, à l'issue de la concertation, semble aboutir sur une impasse à court

terme qui pourrait avoir comme simple slogan : le plan métro ? Zéro métro !

Malheureusement nous n'avancons guère plus vite sur le doublement de l'autoroute de St Étienne ou les alternatives de l'A45. Pendant ce temps, le prix de l'essence augmente, les entrées de Lyon se réduisent avec la ZFE. Nous devons impérativement accélérer les solutions de mobilités durables, le RER, le métro en souterrain ou en aérien sont les seules viables pour accueillir le plus grand nombre. Depuis de nombreuses années nous les soutenons, nous poursuivrons cet engagement pour une ville et une métropole durable, des espoirs se dessinent : gardons le cap.



BUDGET 2022

La bonne gestion financière de la commune depuis 2014 permet de poursuivre des investissements massifs pour améliorer durablement le cadre de vie des Grignerots.



Projet Pasteur rénovation

1 720 000 € dédiés
aux premiers travaux
de rénovation
de l'école Pasteur

Les premières phases du chantier Pasteur seront visibles dès le mois de mai.

En effet, ce chantier qui se déroulera en site occupé, se découpe en plusieurs phases afin de permettre la continuité des activités scolaires et en mettant à profit les périodes de vacances scolaires pour les travaux nécessitant l'absence d'élèves sur le site.

L'une des étapes marquantes de 2022, sera la démolition du corps central du bâtiment.

La future école Louis Pasteur : un bâtiment moderne, accessible et durable, pour un meilleur accueil des élèves et des équipes pédagogiques.

Centre Chervet phase 1 - accessi- bilité et rénovation énergétique

La première phase sera consacrée au sous-sol du bâtiment pour une rénovation totale incluant une nouvelle isolation. En complément, le bâtiment sera mis aux normes d'accessibilité de l'Ad'AP (agenda d'accessibilité programmée) pour permettre l'accès aux personnes à mobilité réduite.

De nouveaux espaces seront ensuite disponibles pour des activités associatives.

399 000 € dans le budget 2022
pour cette première phase.



Stade Jean Zay un lieu de convivialité

Les vestiaires et clubs houses du Football Club et du Tennis Club seront opérationnels dès la prochaine saison sportive.

Les entreprises se concentrent sur le second œuvre, l'organisation et les volumes des nouveaux espaces laissent apparaître de vastes ouvertures vers l'extérieur et une vue panoramique sur les terrains de tennis et de Foot.

Ces associations pourront profiter de locaux inclusifs, qualitatifs et modulables pour leurs activités du quotidien ou événementielles.



1 118 045 € inscrits au budget pour la dernière phase des travaux des vestiaires et clubs houses.



100 000 € seront consacrés pour débuter l'aménagement intérieur de l'église Saint-Pierre

Grand Cœur de Ville la transformation continue

Le Jardin de Curé, ce nouvel espace paysagé du Grand Cœur de Ville, a été inauguré le 3 avril. Les travaux d'aménagement continuent avec la déconstruction de la Croisée des Mondes pour libérer l'espace entre l'Église et la Poste et créer un belvédère dominant le Rhône. La rénovation de l'Église se poursuit avec une première phase de travaux intérieurs.

Enfin, 60 000 € seront consacrés à la réfection des jeux d'enfants et 100 000 € à la poursuite du déploiement de la vidéo protection pour assurer plus de sécurité aux Grignérot.

quelques
chiffres

5 960 936 €

Budget d'investissement
pour 2022

Augmentation
entre 2021 et 2022

+ 12.7%



100 000 €

Pour de nouvelles
installations de
vidéoprotection



REPORTAGE

EMPLOI ÉCONOMIE

Initiés par la Ville de Grigny, l'Espace Emploi et le Cowork in Grigny ont vu le jour il y a 5 ans.





DES ESPACES POUR L'EMPLOI

Depuis son ouverture, le cowork in Grigny a vu son nombre d'adhérents régulièrement augmenter pour réunir plus de 70 entrepreneurs. Symbole de son rayonnement au-delà de Grigny, des entrepreneurs de villes alentours ont fait le choix d'adhérer au Cowork in Grigny.

Espace Coworking une aventure humaine exceptionnelle

La perspective de mettre en place un coworking est apparue dès 2016 à l'équipe municipale. L'étude du tissu des entrepreneurs grigneron a montré que nombre d'entre eux travaillaient de chez eux, le plus souvent seuls. A la rentrée 2016, un questionnaire a été lancé et a trouvé un réel écho auprès des entrepreneurs. Quelques-uns, particulièrement motivés, ont porté le projet. C'est ainsi que le 5 avril 2017, le Cowork in Grigny ouvrira ses portes, géré sous forme associative.

Depuis son ouverture, le coworking a vu son nombre d'adhérents augmenter. Lieu important de la vie des entreprises à Grigny, il accueille de nombreux événements : petits déjeuners d'entrepreneurs,

sessions de recrutement en lien avec l'espace emploi, conférences, voeux aux entreprises... C'est un véritable plus pour notre ville et l'économie locale et un lien entre les entrepreneurs de Grigny.

Le Cowork in Grigny s'adresse à de nombreux profils. Le travailleur indépendant ou le "Freelance", mais aussi la startup ou la PME, le salarié itinérant ou en télétravail qui recherche un espace adapté au travail. Selon ses besoins, l'adhérent peut disposer d'un bureau individuel, d'un accès à l'open space, d'espaces de confidentialité et de salles de réunion. L'utilisation des espaces fait l'objet d'une tarification selon que le coworker souhaite payer selon les heures passées ou un forfait illimité. Le Cowork in Grigny c'est un accès 24 heures sur 24 et 7 jours sur 7 : un maximum de souplesse !

En savoir plus
coworkingrigny@gmail.com



L'inauguration du Coworking, le 4 octobre 2017

Forum de l'Emploi & de l'évolution professionnelle pour tous

Le 5 mai aura lieu, au centre Brenot, le Forum de l'Emploi et de l'évolution professionnelle. Ce ne sera donc pas qu'un Forum emploi comme les autres. De nombreuses offres d'emplois seront à pourvoir mais ce Forum sera tout aussi ouvert aux personnes qui ont un emploi et qui souhaitent donner une nouvelle orientation à leur carrière ou faire évoluer leurs compétences.

Enfin, il y aura aussi pour les plus jeunes la présentation de filières d'alternance.



Forum emploi en pratique

jeudi 5 mai

> de 9h à 12h30

centre Brenot

> en accès libre

stands

> offres d'emploi, formation, découverte métiers et création d'entreprises

partenaires

> Ville de Grigny, Espace Emploi, Mission Locale, CitésLab, Sud Ouest Emploi, Pôle emploi, Lyon Métropole





Frédéric Serra Adjoint à une Ville d'Avenir

Franck Trignat Président de Cowork in Grigny



Franck Trignat, vous êtes président de l'association Cowork In Grigny depuis sa création, quel regard portez-vous sur le projet cinq ans après ?

C'est une aventure humaine exceptionnelle ! Dès la genèse du projet, j'ai eu l'occasion de rencontrer des personnes déterminées avec lesquelles nous sommes passés en six mois d'une situation où chacun travaillait séparément et ne se connaissait pas, à la gestion d'un coworking associatif. Et depuis, comme chaque membre, cela m'a permis de rencontrer une population impliquée dans la ville. En découle une grande richesse dans le partage de bonnes pratiques ou des activités complémentaires aux miennes. Notre espace a par ailleurs amené de nombreux acteurs à travailler ensemble, pas seulement en collaboration mais en relations commerciales ce qui pour nous est un résultat important.

Le coworking est un lieu collaboratif où l'échange est l'idée maîtresse, et c'est une réalité au quotidien.

Frédéric Serra, vous êtes adjoint en charge de l'emploi et de l'insertion, en quoi le cowork In Grigny est un atout pour la ville ?

Pour plusieurs raisons. La première c'est l'esprit collaboratif des coworkers. Ainsi, le Cowork In Grigny a accueilli des sessions de recrutement, des personnes avec un projet de création d'entreprise et qui ont pu interroger des entrepreneurs pour affiner leur projet et obtenir des conseils. Également, le Cowork in Grigny a accueilli un projet novateur porté notamment par la Mission Locale Rhône Sud (organisme en charge de l'insertion des jeunes) : la pépinière de compétences. Ce dispositif permet à des jeunes suivis par la Mission Locale de lancer leur projet en étant accompagnés, ce qui a permis de belles réussites (en 3 ans 80 jeunes ont bénéficié de ce programme et plus d'un tiers ont créé leur activité, certains sont maintenant membres du Cowork In Grigny et ont des salariés). Enfin, par le groupement d'entrepreneurs qu'il constitue, le Cowork in Grigny constitue le premier réseau d'entreprise de notre ville, c'est une force !

Quels sont les objectifs du Cowork In Grigny pour les prochaines années ?

F. Trignat : Après une période de crise sanitaire difficile pour toute l'activité du Cowork, nous relançons les réunions et rencontres à thématiques. Elles sont au cœur du projet car un espace de coworking est loin de n'être qu'un espace de travail partagé. Depuis 5 ans nous avons acquis une plus grande connaissance de l'entrepreneuriat local et nous avons fait évoluer nos prestations. En un mot le cowork s'adapte aux besoins des acteurs économiques de Grigny. Nous allons continuer dans ce sens en aménageant les locaux afin d'être plus fonctionnel encore. De plus, l'accent sera porté sur ce qu'un réseau de professionnels peut proposer aux acteurs de la vie Grignyote en termes de compétences, savoir-faire et proximité. Nous sommes intégrés dans le « tissu local » !

F. Serra : La ville est fière du partenariat avec le coworking, qui correspond à une idée forte de l'équipe municipale : laisser les personnes les plus à même de le faire, de faire vivre les projets. En cinq ans, l'essor du Cowork In Grigny a été conséquent, entre autres parce qu'il s'agit d'un projet d'entrepreneurs au service des entrepreneurs. Nous resterons bien sûr aux côtés de l'association pour l'accompagner dans ses futurs défis. Vive le coworking !





AGENDA CULTUREL

MÉDIATHÈQUE

avril : mois du numérique

En avril, la médiathèque propose des animations autour du numérique :

- 13 au 30 avril. Testez puis installez l'application Munki : des centaines de chansons et d'histoires à écouter, de 0 à 8 ans.
- 6 avril à 16h. Jeu vidéo « Overcooked ! Edition spéciale » : coopérez entre amis pour préparer des plats, avant que le client ne claque la porte ! A partir de 8 ans.
- 27 avril à 16h. Jeu vidéo « Go vacation » : découvrez les univers mer et montagne et participez à des mini-jeux sportifs. A partir de 8 ans.
- tous les jeudis de 10h à 16h : les jeudis numériques. Groupe d'entraide pour réviser les bases de l'informatique.

SPECTACLE ENFANT

Chapeau M. Satie !

Mercredi 20 avril à 15h30 au centre



Brenot, le service Culturel propose « Chapeau M. Satie ! », un spectacle pour enfant à partir de 3 ans.

« Je m'appelle M. Satie, je ne sors jamais sans mon parapluie et je ne mange que des aliments blancs ! » Du lever au coucher M. Satie pianote, pousse la chansonnette, joue des castagnettes et danse quand tout va bien !

7.36€ / Gratuit -12 ans

Billetterie : mairie-grigny69.fr

Médiathèque au programme

La sélection du mois

• Sobriété numérique : les clés pour agir de F. Bordage Ed. Buchet Chastel, 2019 L'univers numérique et son impact environnemental. Des pistes pour un usage plus sobre et responsable de nos ordinateurs et smartphones.

• La clé USB de J-P Toussaint Ed. de Minuit, 2019 Thriller dans l'univers des lobbyistes de la Commission européenne et de la cybersécurité.

• 10 petits monstres de M. Billet. Ed. Albin Michel jeunesse, 2017 La collection « Histoires animées » propose le téléchargement d'une application sur tablette ou smartphone. Visez ensuite les pages du livre pour animer les images et agir sur les personnages.

Médiathèque Léo-Ferré

Mardi & Vendredi : 14h à 18h

Mercredi : 10h à 19h

Jeudi : 10h à 12h

Samedi : 10h à 17h

04 78 73 51 91
mediatheque-grigny69.fr

CULTURE

CRÈCHE GRIMINYS

la crèche AVIP

La crèche Grimins a obtenu le label crèche AVIP (À Vocation d'Insertion Professionnelle) depuis le 1^{er} octobre 2021. Il s'agit d'un partenariat entre la CAF, pôle emploi et une structure d'accueil jeune enfant. Des places sont réservées pour les 0 à 3 ans dont les parents sont demandeurs d'emploi. Cela permet d'obtenir rapidement un mode de garde lorsqu'un parent retrouve un travail, une Formation... À Grigny, 3 places à temps plein sont

réservées. 4 Familles bénéficient de ce dispositif : 2 ayant retrouvé un emploi et 2 dans le cadre d'une Formation.

Un contrat de 3 mois est passé entre la Famille, pôle emploi et la structure d'accueil, période pendant laquelle un accompagnement est réalisé pour trouver un mode de garde pérenne. Le contrat est renouvelable une 2^{ème} fois maximum.

Témoignage : « J'ai été accompagnée dans les démarches tout au long de la procédure. Je suis ravie car cela a permis à ma fille de rester en crèche et de ne pas changer son mode de garde. Cela a facilité mon retour à l'emploi ».



RELAIS PETITE ENFANCE retour sur carnaval

Les enfants du Relais Petite Enfance, accompagnés de leur assistante maternelle, ont fêté le carnaval dans une ambiance festive et conviviale durant toute la semaine de mardi gras.

Panés de leurs plus beaux costumes, les enfants et leurs assistantes maternelles ont participé à un atelier cuisine pour préparer les traditionnelles crêpes de circonstance.

Ce beau moment de partage s'est ensuite prolongé autour de bulles de savon et de ballons de baudruche.

Relais Petite Enfance
04 72 49 51 76
relais@mairie-grigny69.fr



PRÉVENTION internet

Afin d'accompagner et de sensibiliser les jeunes aux risques du numérique, la Ville de Grigny reconduit l'intervention « permis internet et cyberharcèlement » pour les élèves de CM2 des trois écoles élémentaires.

Règles essentielles de prudence, choix du mot de passe... autant de thèmes abordés les 17 et 18 mars par les représentants de la police nationale et municipale. Ce dispositif a pour objectif de favoriser l'accès à un usage sécurisé, vigilant et responsable d'internet et des réseaux sociaux.

Permis piéton

Les élèves de CE2 des trois écoles élémentaires ont reçu leur permis piéton lors d'une cérémonie organisée le 18 mars en mairie.

Ce document atteste du travail de prévention et de sensibilisation à la sécurité routière effectué en amont, en lien avec la police municipale.

Les élèves ont ainsi été sensibilisés aux dangers présents sur l'espace public et aux comportements à adopter pour se déplacer en toute sécurité.



Remise des permis piétons, en présence du Commandant Vincent du commissariat de police Givry / Grigny

SPORT SCOLAIRE

rencontres interclasses

Dans le cadre des activités sportives proposées par la Ville de Grigny sur le temps scolaire, un cycle de basket a été mis en place en partenariat avec l'association Grigny Basket Club. Cette activité concerne les élèves de CE2 et de CM1 des 3 écoles élémentaires.

Le cycle se terminera le 14 avril par une rencontre interclasses durant laquelle les élèves pourront mettre en application les différents apprentissages reçus.

Le Grigny Basket Club enchaînera avec son traditionnel tournoi international jeunes du 16 au 18 avril (lire P26).



CENTRE SOCIOCULTUREL

agenda

• à partir du 2 avril

lancement des inscriptions pour les activités des vacances de printemps (18 au 29 avril)

• 6 mai

Seconde édition du Festi'phony, soirée musicale qui rassemble 2 harmonies dont l'orchestre de l'école de musique et de danse de Grigny et un groupe de jazz.

Rendez-vous à 20h30 au centre Édouard Brenot pour un voyage musical !

Centre Socioculturel
04 78 73 25 83

<http://site.centresocial-grigny.fr>



Rentrée scolaire 2022/2023

inscriptions jusqu'au 15 avril

Votre enfant est né en 2019 et entre en maternelle ? Vous arrivez sur Grigny ?

• Inscription en mairie

> Téléchargez la Fiche d'inscription sur le site de la ville, puis présentez-vous au service enfance pour remettre la fiche remplie, accompagnée des pièces nécessaires. Un certificat de pré-inscription sera établi.

• Ou inscription en ligne

> via le portail Famille*. Seule

l'admission à l'école devra se faire auprès de la direction de l'établissement concerné.

• Après l'inscription :

> Présentez-vous à l'école, sur les créneaux définis, afin de procéder à l'admission de votre enfant.

*mairie-grigny69.fr/mes services/services en lignes/portail Famille

Renseignements
service Enfance 04 72 49 52 25
serviceenfance@mairie-grigny69.fr

JEUNESSE



28 AVRIL
Journée mondiale pour la sécurité
& la santé au travail

Salariés & employeurs santé, sécurité et bien-être au travail

Chaque année, la Journée mondiale de la sécurité et de la santé au travail est célébrée pour promouvoir la prévention des accidents et des maladies professionnels.

Jeudi 28 avril de 10h à 12h à la médiathèque Léo-Ferré, l'Espace Emploi, Sud-Ouest Emploi et avec la participation de Karine Mazué, psychologue du travail vous présenteront les différentes possibilités auxquelles salariés et employeurs peuvent recourir pour faire de ce thème un véritable engagement au quotidien.

Gratuit et sans réservation.

NEWSLETTER ECO

Vous souhaitez recevoir notre newsletter trimestrielle dédiée à l'économie ? Envoyez votre demande au service Communication.

service Communication
communication@mairie-grigny69.fr

Erratum Madame Propre

Dans l'article sur Mme Propre, publié précédemment, les contacts étaient erronés.



Auto-entrepreneur Madame Propre propose les travaux de ménage, repassage, entretien bureaux, salles de sport, jardins...

Règlement possible par chèque Emploi Service

L

contact
06 76 50 92 59
nadiadzananovic@gmail.com

professionnelles de santé nouvelle adresse

Installées à Grigny depuis 2012, Ingrid Mannino, psychologue clinicienne-psychothérapeute et Marina Gerey Chomat ostéopathe, ont transféré leur cabinet au 41 rue Pasteur, dans la toute nouvelle résidence Softéo.

Les consultations d'Ingrid Mannino s'adressent aux enfants, adolescents, adultes ainsi qu'aux couples et aux familles. Marina Gerey Chomat, ostéopathe, consulte tout public et est spécialisée dans le suivi de grossesse, le post-partum, le suivi du nourrisson et de l'enfant, elle est formée en ostéopathie du sport.

Contact

I. Mannino sur rdv 06 18 69 14 36
M. Gerey Chomat 06 14 01 83 79 ou via doctolib





Insertion nouveau dispositif : CEJ Contrat Engagement Jeune

Depuis le 1^{er} mars, le nouveau Contrat d'Engagement Jeune (CEJ) est proposé par la Mission Locale et le Pôle Emploi, il s'adresse aux jeunes de 16 à 25 ans qui rencontrent des difficultés d'accès à l'emploi.

Entièrement personnalisé, le Contrat Engagement Jeunes est un parcours d'une durée de 6 à 18 mois selon le profil du jeune, pour l'aider à définir un projet professionnel et trouver un emploi.

- Un accompagnement avec un conseiller dédié qui suit chaque jeune tout au long de son parcours.
- Un programme composé de différents types d'activités à raison de 15 à 20 heures par semaine.
- Une allocation pouvant aller jusqu'à 500€ par mois pour permettre aux jeunes de suivre leur programme dans de bonnes conditions.

Le Contrat d'Engagement Jeune prend le relais de la Garantie Jeunes mise en place en 2016, dont plus de 800 jeunes avaient bénéficié sur le territoire Rhône-Sud.

En 2022 ce sont plus de 260 CEJ qui pourront être signés par la Mission Locale.

Contact
Mission Locale Rhône Sud
04 72 24 20 12

Mission Locale
Rhône Sud-Méridia

Contrat
d'Engagement
Jeune



LE CONTRAT D'ENGAGEMENT JEUNE
C'EST MAINTENANT À LA
MISSION LOCALE RHÔNE SUD

AGENDA de l'espace emploi

Thème du mois : en avant vers l'emploi !

07.04 / 9h

Visite au Forum de l'emploi Brignais :
Départ groupé à partir de l'Espace Emploi

14.04 / 9h

Comment mieux réussir ses candidatures spontanées

21.04 / 9h

Savoir postuler sur une offre d'emploi et réussir son entretien d'embauche

28.04 / 10h

à la Médiathèque Léo-Ferré : Santé, sécurité et bien-être au travail : anticiper, préparer, faire évoluer..

Agenda complet et détaillé sur :
espaceemploi.grigny.net



INFOS PRATIQUES

Accueil du lundi au vendredi :
8h30 à 12h et 13h30 à 17h.

Suivez les actus de l'Espace Emploi sur Facebook :
espaceemploigrigny69

Espace Emploi
34 av. des Arondières
04 78 48 25 58
espaceemploi@mairie-grigny69.fr
espaceemploi.grigny69.net



Espace Numérique > 04 78 48 25 58 / RDV conseillé
Mission locale > 04 78 50 37 92 / Sur RDV
Alynea > 04 78 48 70 05 / Sur RDV
Sud-Ouest Emploi > 04 78 48 25 58 / Sur RDV
Cités Lab Givors Grigny > 07 60 69 19 85 / Sur RDV

EN DEVENIR

G numéros utiles

MAIRIE

04 72 49 52 49

3 av. Jean Estragnat

lundi & mercredi : 8h30 à 12h et 13h30 à 17h

mardi : 12h à 13h30 (accueil) et 13h30 à 17h

jeudi : 8h30 à 12h - 12h à 13h30 (accueil) - 13h30 à 18h30. vendredi : 8h30 à 12h. samedi : 9h à 12h (accueil et CNI - passeport sur RDV)

POLICE MUNICIPALE

04 78 73 29 21

06 07 88 35 53

policemunicipale@mairie-grigny69.fr

COMMISSARIAT

04 72 49 26 50 ou 17

GIVORS

SAMU - URGENCES MÉDICALES

15

MAISON MÉDICALE DE GARDE

04 72 33 00 33

Accueil uniquement sur rendez-vous.

Tous les soirs : 20h-22h

samedi : 12h-22h

dimanche et jours fériés : 8h-22h

MÉDECIN

Payne Sophie

Maison de Santé

04 78 57 67 93

PHARMACIES DE GARDE

3237 (0,34 euro TTC/min)

ou www.3237.fr

DÉCHÈTERIE

04 78 57 24 05

zone de Chantelot

Horaires d'hiver du 1^{er} novembre au 31 mars

Lundi au vendredi : 9h-12h et 14h-17h

Samedi : 9h-17h

Dimanche : 9h-12h

Fermeture les jours fériés.

Horaires d'été du 1^{er} avril au 31 octobre

Lundi au vendredi : 8h30-12h et 13h30-18h.

Samedi : 8h30-18h30.

Dimanche : 9h-12h.

Fermeture les jours fériés.

NEWSLETTER

Découvrez la lettre d'info

de la Ville de Grigny

(inscription sur le site internet)

TRIBUNE LIBRE

Opposition municipale

Aux urnes, citoyens !

Hausse des prix. Pandémies. Guerres. Réchauffement climatique.

Pollution. Crises économiques. Précarités. Chômage.

Le contexte actuel, et plus globalement celui de ces dernières années, fait froid dans le dos.

La France est sous tension, la planète aussi.

Les chiffres de la pauvreté sont désastreux dans notre pays : environ 12 millions de Français sous le seuil de pauvreté en 2022, soit près d'un Français sur 5. Le dernier rapport du GIEC, rédigé par 270 scientifiques, est alarmiste : entre 3,3 et 3,6 milliards d'êtres humains vivent dans un environnement vulnérable au changement climatique, 1 milliard d'habitants des régions en bord d'eau seront menacés en 2050.

L'urgence sociale est là. L'urgence climatique aussi. Notre pays est à un tournant de son Histoire dont les prochaines élections présidentielles et législatives constituent un rendez-vous majeur.

Nous ne pouvons pas laisser faire et rester spectateur. Nous ne pouvons plus laisser faire, car nous ne pourrons pas dire que nous ne savions pas, que cela ne nous regardait pas.

Chacune, chacun de nous a son mot à dire.

Environ 75 % d'abstention aux dernières élections régionales sur Grigny, environ 65 % aux métropolitaines (dans la circonscription) et 56 % aux dernières municipales. Ne pas voter, c'est laisser les autres choisir. Ne pas voter c'est, en partie, refuser d'affronter les défis qui nous attendent. Et ils sont nombreux et nouveaux.

Sans penser que les élections régleront tout, et sans minimiser l'impact des actes individuels, notamment sur les questions de l'écologie et de la justice sociale, il reste indéniable que la solution politique est la seule capable de surmonter tout cela. Votre voix compte et c'est vous qui décidez de votre avenir.

Alors, citoyennes, citoyens : aux urnes !

Monji Ouertani pour le groupe d'opposition GES



AVRIL

08

08.04

conseil municipal

20h, en mairie

08



08.04

don du sang

15h à 18h30, centre Brenot,
dondesang.efs.sante.fr

09



09.04

aïe ! un poète

15h, médiathèque, à partir
de 9 ans, gratuit, sur
inscription (lire P 27)

10&24

10&24.04

élection présidentielle

8h à 19h

16-18

16-18.04

**tournoi international
jeunes basket**

gymnases Colas et Favier
Grigny Basket Club

20

20.04

chapeau M. Satie !

15h30, centre Brenot, spectacle
pour enfants, Ville de Grigny.
Résa : Mairie-grigny69.fr
(lire P.19)

21



21.04

marché aux œufs

10h à 12h, place Jean Jaurès
chasse aux œufs, animations
Ville de Grigny

30

30.04

fête du minibasket

9h à 16h30, gymnase Colas

MAI

05

05.05

forum emploi

9h à 12h30, centre Brenot
Espaceemploi.grigny69.net
(lire P.22)

06

06.05

festi'phony

20h30, centre Brenot
école de musique centre
Socioculturel (lire P.21)

08



08.05

salon création

9h à 18h, centre Brenot
les Vigilantes.
Rens. 06 87 14 77 11

20-22

20-22.05

**exposition peinture
& encadrement d'art**

10h à 19h, centre Brenot
Amicale Laïque

AGENDATE



TOURNOI INTERNATIONAL basket jeunes

16/17/18.04

Le Grigny Basket Club, en partenariat avec la Ville de Grigny organise son traditionnel tournoi de Pâques.

Rendez-vous dans les gymnases Henri Colas et Michel Favier, du samedi 16 au lundi 18 avril pour assister aux matches des jeunes basketteurs.

Tout au long du week-end : animations : tombola, jeux concours... Buvette & restauration

[Plus d'info](#)
Grigny Basket Club



EXPOSITION legônes

14/15.05

Rendez-vous le week-end du 14 et 15 mai au centre Brenot pour voir l'exposition organisée en partenariat avec SoBrick, l'association qui rassemble les passionnés de LEGO en Rhône-Alpes.

Animations... et des surprises !

Samedi : 10h à 18h

dimanche : 10h à 17h

Tarifs 2 € / -16ans 1€ / - 10ans gratuit

MÉDIATHÈQUE LÉO-FERRÉ

AIE ! UN POÈTE spectacle

09.04

La poésie, ça vous barbe ; c'est inutile, ce n'est pas sérieux. Et puis, de toute façon, on n'y comprend rien !

Samedi 9 avril à 15h à la médiathèque Léo-Ferré, Muriel Coadou s'empare du livre de Jean-Pierre Siméon et vous propose de partir à l'aventure, sac sur le dos, ventre à terre, à la recherche DU poème, celui qui vous fera changer d'avis !

À partir de 9 ans,

Gratuit sur inscription

Médiathèque Léo-Ferré
04 78 73 51 91

AIE ! UN POÈTE



Spectacle

La poésie, ça vous barbe et puis on n'y comprend rien ! Muriel Coadou propose de partir à la recherche du poème qui vous fera changer d'avis !

À partir de 9 ans,
gratuit sur inscription



LES NUITS DU RHÔNE

08/09/13 juillet 2022
Parc du Rhône



LES NUITS DU RHÔNE spectacles vivants

08/09/13.07

La Ville de Grigny organise la première édition des Nuits du Rhône, les 8, 9 et 13 juillet prochains.

Concerts, spectacles, cinéma, animations... Un programme éclectique vous attend à partir de 20h dans le cadre magnifique du Parc du Rhône.

Programmation complète dans le prochain Grigny Mag.

FORUM DE L'EMPLOI & DE L'ÉVOLUTION PROFESSIONNELLE

JEUDI 5 MAI 2022
9H / 12H30
CENTRE BRENOT



Plus d'infos : espaceemploi.grigny69.net / email : espaceemploi@mairie-grigny69.fr